

旭川市立正和小学校 学校教育目標「かんがえる子 やさしい子 つよい子」



正和小だより

令和5年
10月吉日発行
No. 7

《本年度の重点》 仲間と共に 主体的に考え 関わり合い 高め合う 正和っ子の育成
学校ホームページ <http://www.asahikawa-hkd.ed.jp/sewa-els/>

個性を伸ばす、その前に

校長 菅野 聖一

10月に入り急激に寒さも強まり、あちらこちらで景観ある紅葉の景色を見ることができ、落ち葉が舞う季節となりました。峠ではもうすでに積雪があり、冬の到来が間近に迫ってきていることを感じさせます。

10月21日に開催した本校の学習発表会には、来場者のソーシャルディスタンスの確保や消毒・換気を行い、感染症予防対策を施した中、PTA会長塩尻様を始め、学校運営協議会委員の皆様や保護者、ご家族の皆様、延べ200名余りの方々にお越しいただきました。おかげさまで子供たちは、来校された皆様が見守る中、緊張しながらも、今までの学習の成果を十二分に発揮していました。目標をもち、仲間と協力し、一つのものを作り上げる素晴らしさを実感していました。発表会当日までの練習を見て、一日一日、発表の精度が上がる子供たちの姿を見ることができました。当日は、ご来場された皆様から盛大な拍手をいただき、『子どもたち成長したね』『子どもたちから元気をもらいました』『1年生から5・6年生までの発表を見て、学年の成長が見られました』というお褒めの言葉をいただきました。この2学期は、子どもたちは多くの学校行事や諸活動に全力で取り組み、たくさんの笑顔を見せられました。ご支援・ご協力いただきました保護者・地域の皆様方には心から感謝申し上げます。旭川市では新型コロナウイルス感染症やインフルエンザによる学級閉鎖が絶えない状況ですが、保護者・地域の皆様も感染症対策を十分に行い、今後も学校の様々な教育活動にご協力・ご支援をお願いします。

さて、本校の子供たちですが、修学旅行や宿泊研修、校外学習等の活動する場において、礼儀正しく、ルールを守り、関係者の方々からお褒めの言葉を頂戴することが多々あります。しかし、時として友達に荒い言葉や言ってはいけない言葉を発し、相手を傷つける場面もあるのが現状です。学校でもことあるごとに指導しておりますが、これは一朝一夕で身につくものではありません。ご家庭でも日頃から、挨拶や言葉遣いに気を付け、その自分の言動が人の迷惑にならないのかを考え、思いやりの心をもって生活できるように導いていただければ幸いです。今の時代、個性を伸ばすことが望まれますが、個性とは、人としての基礎基本が身に付いていないと伸びません。個性と自由奔放はまったく別物です。『躰』とは「身を美しくする」と書きます。きちんと躰けられ基礎基本をしっかり身に付けたら、今度は『自分らしさ』を追求し、自分の良いところや個性を伸ばしていきたいものです。しっかりとした土壌から、大きくて美しい花が咲くはずです。

今後、生活における基礎基本とともに、仲間と協力して物事を創り上げる体験を通して培った思いやりの心を、もっともっと伸ばす教育活動を展開していきます。保護者・地域の皆様、ご協力よろしくをお願いします。

後期 PTA 会費の徴収について

令和5年度のPTAの活動は、コロナ以前とはいかないまでも、予定通り活動することができていると思います。思い切って取りやめた活動もありますので、後期のPTA会費は11月分1回のみとします。11月7日(火)の諸費引落とあわせて1,000円を引き落としますので、ご金額にお間違えのないようよろしくお願いします。

旭川市いじめ防止対策推進条例リーフレットの配付について

旭川市では、いじめの問題に関する理解を深めることを目的として、児童生徒向けのリーフレットを作成しました。1年生から4年生については、このお便りと一緒に配付していますので、ご家庭でも一緒に読んでいただければと思います。5・6年生については、条例に関する学習の実施に合わせて配付します。

御観覧ありがとうございました

10月21日(土)に実施した学習発表会に、多くの方にご来場していただき本当にありがとうございました。どの学年も本番の日のために一生懸命練習を重ね、今までで一番の演技・演奏等を見せてくれました。保護者の皆様には、衣装の準備や体調管理などでお子さんを支えていただき、本当にありがとうございました。子供たちがこの学習発表会で得た力を、他の場面でも発揮できるよう今後も支えていきたいと思います。



↓ 2年生
「スイミー」



↓ 4年生
「日本を旅するドレミファンランド」



↑ 5・6年生
「どこまでも高く伸びゆく5・6年」

↑ 1年生
「やくそく」



↑ 3年生
「あつまれ勉強の森」



令和5年度全国学力・学習状況調査結果について 令和5年4月18日実施(対象6年生)

【国語】

「言葉の特徴や使い方に関する事項」「話すこと・聞くこと」「読むこと」の領域において、全国平均を上回る正答率でした。特に、目的を意識して、中心となる語や文を見つけて要約する問題が高い正答率でした。

□今後の改善策

「書くこと」の領域の正答率が低い状況です。「自分の考えをまとめる」「自分の考えを伝える」という力を伸ばしていく必要があります。国語だけでなく、全ての教科で自分の考えをもたせ、伝えるという取組みを進めていきます。

【算数】

比例などの「数量の変化と関係」、分配法則などの「数と計算」の領域において、全国平均を上回る正答率でした。全体的によく頑張っていました。図形や割合の問題で正答率が下回っていました。

□今後の改善策

三角形の定義、角の大きさなど、既習事項を用いた問題に取り組んでいきます。また、問題の内容の意図が捉えられていない傾向もありますので、文章問題についても意識して取り組んでいきます。

【児童質問紙から】

「将来の夢や目標がある」「人の役に立つ人間になりたい」「普段の生活の中で幸せを感じている」「いじめはゆるされないことだ」など前向きな回答が多く見られました。一方で、自分の考えをまとめたり、表出したりすることが苦手なことが質問紙からもわかりました。調べたことや学習したことからその先にどう自分は考えるのかを求めるようにしていきます。いじめについても、知識として分かるだけでなく行動や気持ちが伴っていくことがとても大切です。日頃から様々な教育活動の中で考えさせ、心の醸成を図っていきます。

11月の行事予定

1	水	P交通安全指導(2年) 後期クラブ① 集会
2	木	職員会議⑩ 特別日課
3	金	文化の日
4	土	
5	日	市P連研究大会
6	月	
7	火	研修⑨ 特別日課 生活リズムチェック週間(11日まで)
8	水	後期児童活動日⑥
9	木	放課後学習②
10	金	集会(たてわり)
11	土	
12	日	
13	月	ALT活用授業研(正和小)生活リズムチェックシート提出日
14	火	
15	水	T交通安全指導 後期クラブ②
16	木	特別日課
17	金	
18	土	新旭川保育所発表会
19	日	
20	月	
21	火	研修⑩ 特別日課
22	水	後期児童活動日⑦
23	木	勤労感謝の日
24	金	SC 来校日(午後) 特別日課
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	職員会議⑪ 市P連新永地区ブロック研修会
30	木	特別日課 ALT 施設点検